

Redacción, Administración  
y Talleres

Calle 14 de Abril

Apdo. de Correos N.º 43

Periodico independiente, de informacion general y de anuncios, y defensor de los intereses de España en la Zona

Larache, Año XV. Núm. 4264

PROPIETARIOS: HEREDEROS DE LOPEZ RIENDA

Domingo 10 de Febrero de 1935

Ante el Carnaval

## El baile de la Prensa sera la fiesta del año

Otra reunión celebra hoy la junta directiva de la Agrupación de Periodistas, para continuar el estudio de la organización del grandioso baile de la prensa, que ha de constituir este año la fiesta más brillante y de más imperecedero recuerdo de todo el año.

Con el júbilo consiguientemente ya se ha recibido en el domicilio social de los periodistas la primera muñeca de las que han solicitado a distinguidas damas bellísimas señoritas de la población.

Muñecas artísticas primorosamente ataviadas con trajes de las regiones españolas, han de ser las que den la nota más saliente del baile de la prensa, ya que estas muñecas han de encontrar otra legión de muñecas vivientes, bonitas y triunfadoras de belleza, para que todas unidas hagan vivir unas horas de plena alegría y de sueños de amor.

Gran actividad vienen desplegando en la confección de muñecas cuantas distinguidas damas y lindas damitas, han de obsequiar a la Agrupación de Periodistas con tan delicado como femenino obsequio, y los periodistas han de quedar una vez más agradecidos a tan distinguido y bello sexo.

El programa del baile de la prensa, ya esta ultimado y encierra grandes atracciones y múltiples sorpresas.

Todas las caras bonitas de Larache se han de reunir en este baile de la luz y de la alegría, y de tanta criatura atrayente y bella un jurado de severos señores tiene que elegir las cuatro caras bonitas, a las que el presidente de la Agrupación, ha de hacer entrega de los títulos de Damas de Honor, de la señorita que por plebiscito resulte aclamada en la noche del baile «Miss Prensa» que también lleva el título de madrina de la Agrupación de Periodistas.

Difícil misión ha de ser seleccionar cuatro caras bonitas en una fiesta que como la de la prensa, ha de verse concurridísima de preciosas criaturas, con moder-

nos peinados y elegantes trajes de noche, que resalta r á n extraordinariamente sus encantos de mujer.

Varias novedades nos ofrece este año el baile de la prensa, entre ellas el concurso de un desfile de carrozas por la sala del teatro, número de formidable atracción, como también el de la «Pieza Imposible» ya que a la pareja que logre bailar sin perder un compás ha de ser obsequiada con bonitos regalos.

Un cotillón extraordinario, será profusamente re-

partido entre la selecta concurrencia que la noche del baile de los periodistas, ha de llenar totalmente el teatro Español.

Tal es la expectación que hay por esta fiesta que en la secretaria de la Agrupación ya se tienen encargos de plateas y palcos, detalle que en años anteriores no se ha registrado.

Pero los días que faltan para el baile de la prensa pasan veloces, y la directiva de la Agrupación de Periodistas, tiene muchos asuntos que tratar ya que también y por vez primera en Larache se va a celebrar un baile infantil de prensa, de cuyo acontecimiento hemos de hablar otro día.

Cuento

## AMORES EN MORERIA

Alta delgada y morena—como un perfil que en dos cortaba a l viento como arrancada de la viva forma del mejó r monumento de la tierra de las «soleares» y las «seguidillas» con las mismas ondulaciones del Guadalupe y la misma sombra de la Giralda; allí nació la chiquilla. Sus ojos parados parecían robados a la musa becqueriana; poseían la fuerza sugestionadora del alma española, bravia pasional y ardiente. Se llamaba Soledad. Quince años tenía y parecía su cuerpo un búcaro fino de Lebrija repleto de fragantes clavelones del parque de María Luisa.

Cuando se conocieron fue una tarde otoñal muy serena. Influyó en las palabras esa poder oculto y brujo de los ocultos en moreria. Se hicieron novios. Nada más penetrante que el aroma de los caminos solitarios de aquel pueblecito marroquí que temblando bebe en las aguas del Atlántico rubio de sol de la cercana costa española...

Se amaban más allá del presente bajo un cielo de ilusiones preciosas y más de una vez al conjuro del morisco, los amantes supieron de un llanto callado como nacido de una dicha que creyeron eterna.

Soledad era huérfana y creció en el hogar de unos aburguesados parientes. Ella soñaba. Ya no se sentía tan sola. Káder la quería y hablaba jurado por Alah hacerla suya.

Un día llegó cuando más felices eran. Era también moreno. Natural de la tierra de los pregones. Se llamaba Juan.

—Que no pué sé te digo, morito.

—Si es usted solo quien lo prohíbe.

—¿Qué va a pasá, Mojamé.?

—Que seguiré con Soledad.

—Po como no zea con la der sementerio... lo qué's con mi prima...

Káder pidió a los Poderes Divinos en su oración be aquella tarde no encontrar al provinciano malagueño. Soledad ignoraba el oleaje que en el mar de los celos y del odio había movido.

Juan besó a su prima esta vez con muy distinto afecto; asíola

por un brazo y escupió más bien que dijo:

—Soledad: He visto ar malaje ese der gorro colorao y le he pedío que no te's torbe má.

—Suéltame bruto... Es un antiguo amigo.

—Tan antiguo que lo va's a orbiá dende ahora.

—¡Suéltame...!

—¿Porqué Soledá...? Tu no te azusta de un moro y te va j'a zusta de mi...? Tu no ha's vizto que dende que vine te's toy que riendo... Yo no vine a esta tierra de sarvaje pa recreo. Vine pa...

—¡Káder!...

El grito de Soledad buscó eco en su nombre. Juan, el malagueño, torcido, con el cuerpo de su prima desaanecida entre sus brazos, con la mirada perdida en un color de horrachera, con la mueca de un pregón en los labios contraídos en giro doloroso, parecía iniciar un rumor de plegarias en el corazón de una guitarra andaluza casi cubierta de cintitas granas. En la débil claridad de aquel atardecer en moreria, brillaba una luz de media luna recordada en la arena de un camino solitario... De la ciudad arrastraba el viento la voz del «muezzin» cantando la hora...

A. Fernández CARO  
Tánger, 1935.

Temas del momento

## La iniciativa de invertir mil millones, la situación de las industrias y los remedios contra el paro

(Conclusión)

En cuanto a electrificaciones ya hay hecha alguna adjudicación, y solo falta ponerla en marcha definitivamente.

Otro apartado de ese plan se refiere a las industrias de defensa nacional. Con ocasión de las conferencias que últimamente se han celebrado en Roma entre el jefe del Gobierno italiano, Mussolini y el ministro de Relaciones exteriores de Francia, monsieur Laval, se ha vuelto a hablar, o no problema de primer plano, de la defensa del Mediterráneo. El Gobierno ha deliberado, en un consejo sobre esta importante cuestión y parece dispuesto a celebrar alguna otra reunión especial, para ocuparse de ella. Pues bien, es urgente preparar un plan. Con las cantidades ahora presupuestas se podría preparar ese plan, diluido en diez años, para atender a la construcción de nuevas unidades de la Armada. La aprobación del proyecto de comunicaciones marítimas, que se encuentran pendiente de discusión en las Cortes, implicaría también la construcción de algunos barcos por parte de las industrias marítimas privadas. En cuanto a la defensa terrestre, resulta indispensable hacer y efectuar un plan de artillado de las costas, y fortificación de las islas Baleares.

Por último, se propone el Go-

bierno: La construcción de edificios oficiales. Esto coincide con la idea vertida en el proyecto ya redactado, y que, se estudiará en uno de los primeros Consejos; exención de tributación por determinado tiempo a las construcciones que se inicien en 1935, lo cual representa un estímulo para esta modalidad de la creación de nuevos trabajos; auxilios a los Ayuntamientos que hicieran la conducción de agua potable, con garantía del propio negocio del agua, y construcción y reparación de carreteras y caminos vecinales, realizando en aquellas un ensayo amplio de firmes de hormigón.

También esta última sugerión coincide con el proyecto del Gobierno en el que las comunicaciones entre pueblos y comarcas de España tiene un lugar preferente.

Todo depende, como es natural, de la cogida que el proyecto tenga en el Parlamento y del acierto en sus iniciativas y trabajos de la junta técnica que se creará para poner en marcha la idea. Si los legisladores, en una inteligente percepción de las realidades nacionales, impulsan esa obra dedicando sinceramente a su mejor logro la voluntad y el esfuerzo que tanto regatean en otras, y, además, la junta distribuidora actúa con rapidez y eficacia para señalar

## Un desafío futbolístico a los periodistas de Larache

Los periodistas de la capital del Protectorado, primero en «El Faro» de Ceuta y ayer en «La Gaceta de Africa», lanzan un «guante» a los periodistas de Larache, para un encuentro futbolístico.

Ha aquí lo que dice «La Gaceta de Africa» de tan interesante asunto;

Como el deporte no puede estar reñido con el periodismo, y como el movimiento se demuestra andando, los «plumíferos», después de amplias deliberaciones, cabildos y «tempestuosos» debates, han lle-

Los trabajos y emprender, la iniciativa que comentamos puede constituir un verdadero remedio y conjurar en gran parte de agravación, porque se atraviesa en estos momentos.

Lo triste es que ha habido siempre, y la hay ahora también, una propensión fatal a desviar la atención de los problemas que no encierran un atractivo político y que no llevan consigo la sugestión de una lucha espectacular. No se ha ultimado todavía en el seno del Gobierno la ley electoral y ya, alrededor de ella y de sus posibles características hay discusiones y polémicas. ¿Por qué? Pues nada más que por ser un problema de tipo político, y por que incita a deducir a «quién» lo que pasará a estos o los otros partidos. Entretanto, la ley de arrendamientos se va haciendo trabajo, lentamente, sin la asistencia ni el interés de la mayor parte de los diputados que se desentiende del tema para salir a los pasillos o estar en el «buffet» dialogando acerca de la representación proporcional, de las primas y residuos, y de los efectos que esa forma de elección puede producir para los distintos grupos en que la política española se fracciona el presente.

Deben pensar todos los que discuten y los que escriben, los que tienen la responsabilidad directa de legislar y los que la tenemos al comentar cada día la marcha de la vida pública—influyendo posiblemente en ella—que el verdadero problema político y social es este de dar trabajo a los que no lo tienen, de vitalizar las industrias que están a punto de morir acolapadas, de impulsar los resortes diversos de la economía de hacer, en fin un Estado nuevo, que se precupe de su propia formación y vitalidad y se aparte, poco a poco, de las viejas sugerencias políticas que tienen menos que ver cada vez con lo que debe ser una verdadera política nacional.

Francisco CASARES

gusto al grato acuerdo de constituir, nada menos, que un equipo de fútbol, que a todas luces llegará a emular y a sobrepasar las hazañas de un Betis cualquiera.

Sin perder tiempo, y para iniciar su campaña de triunfos y laureles, ha sido lanzado un reto a los queridos colegas de Larache, que no dudamos recogeran el «guante», disponiéndose a contender fieramente contra los periodistas de Tetuán; y dispuestos a obtener éstos la victoria, han seleccionado a sus mejores «equipiers», algunos de los cuales ya madrugan para entregarse a un duro entrenamiento, y en estos momentos preparan la alineación del equipo, en el que hay desde el «hombre-morfero» y «apisonadora», hasta el «hombre-pisapapeles», pasando por el «hombre-mosca». Todos, como se ve, de gran eficacia ofensiva y defensiva.

Aunque no es definitiva dicha alineación será a base de los siguientes jugadores:

Don Luis Antonio de Vega, don Blas Rafael de Vega, don Manuel Cuñarro, don Regino Hernández, don José López, don Juan Potos, don Guillermo y don Augusto de Roda Frías, don Eduardo de Roda Megías, don Leopoldo y don Simón de Roda Lucena, don Diego Díaz Pérez, don Samuel Cohen, don León de la Mota, don Angel Barceló y don Natalio Martín R. Arévalo, incluyendo también a los suplentes.

Y, por último, y esto ya queda dentro de un círculo más reducido, se proyecta la celebración de una serie de cenas literarias, que tendrían por marco la noche del sábado, 10h, noches de aquelarre!, con intercambio de ideas, discusiones, críticas, divagaciones, etc. Pero, como decimos, esto afecta sólo a un círculo menor del periodismo local, a una minoría asomada a la literaria de nuestro tiempo, y que sabe recrearse en el color y la vida de cada cosa de un modo peculiar, bajo un estils, que acaso no comprenden los demás.

algún en la página 4

Leche condensada azucarada con toda su crema  
**Marca BETTY**



ATENCIÓN. Las etiquetas de la leche BETTY se pueden convertir en dinero contante y sonante. Muchas de las etiquetas de dicha marca de leche, vienen con embozos en metálico, que son abonadas a primera presentación de las mismas por los agentes en Larache Jacob e Isaac Laredo, Avenida de la República frente al Jardín de las Hespérides.

Exigir el jabón

**Biancaflor**

El más perfumado de los jabones

Depositario: ALFRED GIESE

**JOSE CALLEGO-Banca**

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Alcazarquivir-Larache

**Radio PHILGO**

El aparato más selectivo del mundo

Exposición de modelos 1934  
**CASA "GOYA"**

Representante general exclusivo para Marruecos español  
 Manuel García de Castro

**Ferrocarril de Larache-Alcázar**

Servicio de trenes zoqueros

Precios ida y vuelta ESTACIONES Precios ida y vuelta

1. <sup>a</sup>	2. <sup>a</sup>	3. <sup>a</sup>	4. <sup>a</sup>	Salida Larache-Mensah a las 8 h.	1. <sup>a</sup>	2. <sup>a</sup>	3. <sup>a</sup>	4. <sup>a</sup>
2'60	1'85	1'15	0'70		3'90	2'80	1'75	1'00

Salida, Apeadero a las 16 h.

2,60	1'85	1'15	0'70	Llegada al Mensah a las 17 h. 15'	3'90	2'80	1'75	1'00
------	------	------	------	-----------------------------------	------	------	------	------

Los trenes circulan solamente los miércoles, viernes y domingos. Todos los trenes serán mixtos de viajeros y mercancías en las estaciones de Larache, Mensah y Alcázar.

TARIFAS INDUSTRIALES DE P. V.

X1-X2-X3-X4-X5-X6 y X7

Estas tarifas no serán aplicables más que a los comerciantes, Industriales y Agricultores de la Zona de Protectorado ya sean remitentes o consignatarios de la mercancía.

Los precios de estas Tarifas oscilan entre 8'50 y 2'00 pesetas la tonelada de Larache a Alcázar o viceversa, según la Tarifa porque se haga el transporte bien desde Almacenes o estaciones.

Las mercancías serán transportadas en los trenes Zoqueros o en otros facultativos en cualquier momento según disponga la Dirección y en vista de las facturaciones que se efectúen.

Para detalles dirigirse a las Oficinas del Ferrocarril, o a las Estaciones del mismo

**Francisco Vicente**

ABOGADO

Consulta de 4 a 6. Calle 14 de abril número 36

**ASRIA. BANCARIA CLARNUS**

Diputación, 309, enf. L. (entre Bruch y Lauria) **BARCELONA** Horas de despacho: de 9 a 12  
 Teléfono, 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documento privado, etc., y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas, etc.  
 (Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pts. Con la garantía para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, desde el 5% anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni arremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos, (plazo de vencimiento), desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses.

Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente o conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total.

**Monopolio de Tabacos del Norte de Africa**

Cigarros de la Habana desde 0'75 pts. en adelante  
 Idem filipinos a 0'20 y 0'30 y Manila extra a 0'40  
 Picadura superior, Extra y Flor de un Día  
 Cigarrillos de picadura extra elegante, cigarrillos extra y elegantes. Véase la tarifa en estancos

**Empresa Escañuela**

Servicio diario de coches Pulmann-Lujo, entre la zona francesa y española.

Horario para la zona española: De Larache a Alcazarquivir, todas horas.—Zona francesa: Salida de Larache a Casablanca-Marraquech, y Fez Orán, a las nueve de la mañana

Salida de Alcazarquivir directo a Ceuta, a las 5'45 y 11'15

**José A. de Reyes**

Abogado

Plaza de España. Casa Contreras

Elija usted un regalo

Elija usted, gratis completamente, un regalo entre los siguientes. GRAN GEOGRAFIA UNIVERSAL, 1000 páginas, miles de ilustraciones. HISTORIA DE ESPAÑA, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. ENCICLOPEDIA ILUSTRADA 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros editados en el año 1933 y lujosamente encuadernados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis: INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS ARTES Apartado 6.120 MADRID

**Agencia de Aduanas**

JOSE J. SEREATY

Avisos. Larache, Pasaje del Teatro. Alcázar almacén de don Ernesto Sereaty

Realizad vuestros viajes por todo Marruecos en

**La Valenciana, S. A.-Tetuan**

**Gasa "GOYA"**

aparatos y material fotográficos

de caucho

Ma factura de toda clase de grabados.—Etiquetas y timbrados en relieve.—Rótulos de esmalte y de latón grabados.—Placas grabadas químicamente. Fichas.—Prescintos de todas clases.—Aparatos numeradores.—Foliadores, Perforadoras Selos de caucho elástico, etc. etc. PRONTITUD Y ECONOMIA Pida detalles en esta Redacción

ENFERMEDAD ES DE LOS OJOS

**Dr. LEMUS**

del Instituto Oftálmico Nacional.

Ex Profesor de Oftalmología de la Academia de Sanidad Militar

Consulta de 3 a 6 de la tarde Villalinda, 3. LARACHE

**Dr. Banegas**

Ex interno del Hospital de S. Carlos. Madrid

Medicina en general. Especialidad en enfermedades venéreas—Larache

DIARIO MARROQUI

Se vende

Se halla en venta en el establecimiento «Goya» de la plaza de España, y en el kiosco de tabacos del señor Navarro, junto al Café Hispano Marroquí.

Por no poderlo atender su dueño, se vende el taller de bicicletas de Enrique Conejo

Se vende

Vendo aparato Radio Philips semi nuevo.

**ASOMBROSO DESCUBRIMIENTO**

Por fin llegó la pintura que necesita todo Marruecos por su clima húmedo.

**"COLIMP-BONDEX"**

Producto patentado en todos los países

ARQUITECTOS • INGENIEROS • CONTRATISTAS  
 PROPIETARIOS MAESTROS PINTORES.

COLIMP-BONDEX es una nueva pintura impermeable, vistosa, perfecta y de duración infinita, para fachadas e interiores. Los fabricantes garantizan COLIMP-BONDEX por diez años. COLIMP-BONDEX evita la colocación de andamios de año en año. COLIMP-BONDEX resuelve las preocupaciones y alivia las fatigas continuas de todos los propietarios, además de renovar sus líneas. COLIMP-BONDEX suaviza en forma de polvo, se prepara únicamente con agua corriente y la mezcla se efectúa instantáneamente. COLIMP-BONDEX evita las humedades y las filtraciones, es higiénico y sanitario.



Se suministra en 17 colores.

PAPEL H. AMSELEM, Socca, 5 - LARACHE

Agencia para Marruecos en depósito

PIDA DEMOSTRACIONES

**Electras Marroquíes S. A.**

Centrales térmicas, productoras de energía eléctrica en Tetuan, Larache y Alcazarquivir. Transformadores en Arcila, Rio Martin

Se facilitan proyectos, presupuestos de toda clase de alumbrado como de fuerza motriz

## La nota sobre el Mediterráneo y la opinión española

Se habla ahora del Mediterráneo. Pero se habla del Mediterráneo, como pudiera hablarse de la luna. En la opinión española no vemos precisiones, ideas concretas, direcciones fijas. Ve mas, por el contrario, muchas vaguedades, y ello es explicable.

La gente necesita estar educada para comprender sentir y seguir una política exterior. Se logra esta preparación con unidad y continuidad en lo interior, con cohesión de todos, con fines comunes divulgados y compartidos, con hechos coherentes y dentro todos de un plan. Y en España las únicas preocupaciones durante mucho tiempo han estado enfocadas en la guerra y en las intrigas marroquíes.

Uno de los políticos españoles que mejor sentido tiene de estas cosas— mejor sentido y no mayor acierto—es el conde de Romanones. Hasta que se ha puesto a escribir biografías de compatriotas del siglo pasado, el tema principal de los escritos del conde era la política exterior de España. Muy imbuido en lecturas y en modos franceses, el ha sido quien ha querido generalizar entre nosotros los escritos de memorias, en los que cuentan anécdotas o se dan noticias que no suelen recoger la Historia grande, pero que sirven para escribir. Y el conde de Romanones se queja con reiteración de que el pueblo español abandona a los gobernantes y no comparte las preocupaciones de éstos, cuando se lanzan a una política exterior definida.

Ello es verdad en gran parte. Pero es verdad también que los partidos antiguos no tenían la misma política exterior y que una agrupación política concertaba un tratado cuando estaba en el Poder, para que la otra agrupación lo dejara de firmar cuando subía al Gobierno. Todos tenemos alguna culpa en estas deficiencias.

Pero se comenzó a hablar del Mediterráneo como hemos dicho en notas anteriores; por comentarios a los acuerdos franco italianos de Roma. El Gobierno anunció una declaración y ya es conocido también este documento. Repetíamos ahora lo que ya decíamos en la carta precedente. Pero ese escrito ha causado en los medios parlamentarios.

Los minorías iban prevenidas, porque la declaración

estaba anunciada. Iban prevenidas y tuvieron tiempo de pensar el comentario. Entre éstos, los hubo muy discretos. Sobresalió entre los comentaristas el señor Cambó. O esa declaración es una salida del paso a ciertos comentarios periodísticos o es el indicio de una negociación diplomática de largo alcance. Tal fue en resumen la apostilla que puso a la declaración del ministro de Estado el diputado catalán.

Hasta ahora no hemos podido averiguar qué significa exactamente esa declaración. Creemos, sin embargo, que el Gobierno ha querido dar satisfacción a la opinión pública y asegurar que no perdía de vista nuestros intereses en ese mar, en ocasión de los acuerdos de Roma y de otros que se preparan. La actividad diplomática es, en efecto, notable en Europa a la hora actual. Francia lleva la iniciativa de un pacto mediterráneo y no parece que los éxitos de Roma la bagan desistir de él, sino al contrario.

Pero con tanto hablar vagamente del Mediterráneo, corremos el riesgo de olvidar o de desatender los problemas concretos y urgentes que se nos presentan en Africa. Y estos problemas no son más que franco españoles.

Hay primero el de las plazas de soberanía. Necesitan un Estatuto municipal definitivo y medios adecuados de existencia. Hay luego el de las comunicaciones. Hay también el de límites. Y hay sobre todo uno que los abarca a todos y que es el siguiente:

Tenemos en el Norte una zona y otra en el Sur. Al Norte hay Protectorado y hay territorios de soberanía; al Sur ocurre lo propio. Pues es menester unir y dar solidez a estas dos zonas africanas, que pueden ser grandes o reducidas,—eso es para el caso lo de menos—pero que han de estar sólidamente asentadas. Y estas cuestiones—repetámoslo—son puramente franco españolas.

Pero son urgentes, porque todo el mundo va muy de prisa en Africa y lo que por ahí se cotiza son las realizaciones. Si continuamos con nuestra inestabilidad habitual, con los frecuentes cambios de dirección, con la desatención de lo que es principal para nosotros en lo accesorio, con la falta de plan de con-

## Información de Alcazar

De nuestro corresponsal León Emergui

### Sesión municipal (Continuación)

A propuesta de la Vicepresidencia, se acuerda que mientras no quede definitivamente hecha la venta de los distintos zocos no se puede precisar los empleados que pudieran hacer falta y en ese caso ya la Junta elegiría el personal apto y necesario.

Se da lectura a un acta de la Comisión de Ensanche, que divide en zonas, las calles y plazas de la ciudad, que fué aprobada.

El señor Morales, pide prórroga de dos horas para el cierre de su establecimiento, que fué concedida.

Un escrito del jefe de la Policía Urbana, dando cuenta de hallarse en ruina una pared de una mesria propiedad de Abdeslam Mela, li, en los Suani y se le da un plazo, para que proceda al derribo de la misma o contrariamente lo haría la Junta por su propia cuenta y después ser abonado por el propietario.

Se lee un escrito, referente al blanqueo de casas y se acuerda se haga cumplir esto por medio de un bando.

Una instancia del que fué funcionario señor Bendayan, solicitando sea repuesto en su cargo y se acuerda que en vista de haber sido destituido, con conocimiento y aprobación de la Superioridad, sea denegada su petición.

Se acuerda que, en vista de que esta Junta Municipal, carece de un intérprete traductor, salga a concurso dicha plaza, con el haber anual de cinco mil pesetas, siendo discutidas y aprobadas las bases para dicho concurso.

Se lee una instancia, del cobrador de arbitrios que fué despedido, Jacob Chocrón, con motivo de las ventas de los zocos y se lamenta continúe otro, más moderno que él, tomándose el acuerdo anterior que trata sobre los cobradores.

Se da lectura a un escrito junto y de fin bien determinado, seremos muy pronto desbordados y puede ocurrir que llegue a abrirse la sucesión de España en Africa. Hay quien la desea y la espía.

Y en tales condiciones, no decimos que se desatienda a lo del Mediterráneo, porque no debe desatenderse; más lo apremiante y concreto es eso otro,

Crespo TELLO  
Madrid, Febrero.

to de la Intervención local, dando traslado de otro de la Delegación de Asunto Indígenas, si esta Junta solo desea la concesión del edificio que ocupaba la Intervención del Jolot, hoy Dispensario Municipal, toda vez que a espaldas del mismo existe un gran terreno, actualmente una huerta, acordándose a propuesta del señor vicepresidente solicitar también este terreno por si alguna vez hiciera falta, para dedicarlo a una pequeña enfermería y quirófano.

Un escrito del dentista, don Alfredo Sauce, pidiendo confirmación en su cometido, en el que lleva 15 años, hace alusión a los méritos que tiene contraídos, sin nota desfavorable y varios documentos, que le acreditan todo cuanto manifiesta.

La Junta por razones de haber salido a concurso previa autorización de la Superioridad, no puede acceder a las deseos del señor Sauce y se acuerda se le notifique tome parte en dicho concurso.

(Continuara)

### Junta Municipal de Alcazarquivir AVISO

Por el presente se hace público que de conformidad con lo dispuesto en el artículo 62 del vigente Reglamento Municipal, se halla expuesto al público en el tablón de anuncios a partir de esta fecha y por espacio de diez días, el Presupuesto de Ingresos y Gastos de esta Junta que ha de regir desde 1.º de abril próximo hasta 31 de diciembre del año actual, admitiéndose durante dicho período, las reclamaciones que se juzguen pertinentes por los interesados.

Alcazarquivir, 2 de febrero de 1935.

EL INTERVENTOR LOCAL VICEPRESIDENTE (Firmado) A. Serrano

### AVISO

Se comunica a los dueños de fincas urbanas que según las Ordenanzas Regulatorias de las Construcciones Urbanas de fecha 25 de enero 1930 (24 de Xababan de 1348) en su artículo 102 obliga a dichos dueños al blanqueo general de las fachadas una vez al año, si es de cal, y cada dos años, en caso contrario.

Al recordar esta obligación, cuya ejecución se encarece, se advierte que de no hacerlo se incurrirá en falta sancionable. Alcazarquivir a cinco de febrero de 1935.

El Secretario, V.º B.º El Presidente—El Vicepresidente

Lea V. "Diario Marroquí"

## De la zona francesa. Notas militares

### Detención de tres desertores

Se ha registrado un sensible accidente de circulación en la carretera de Sidi Yabia, no lejos del campo de Aviación. Un automóvil atropelló a un indígena arrastrándolo quince metros.

El chofer, en lugar de detenerse, aceleró la marcha, dejando a la víctima inanimada con el cráneo abierto. Se trata de un cultivador indígena de 40 años de edad, llamado Mohammed Ahmed.

### Accidente mortal

Los gendarmes han procedido a la detención en Petijeau, del legionario alemán Otto Baier, de 28 años, que había desertado del segundo regimiento de guarnición en Mequinez, cuando trataba de transponer la frontera española.

Dos legionarios más un alemán y otro austriaco del mismo regimiento, llamados Blocker y Eienberger han sido detenidos en Mexera Hesiri.

### Mudiría general del Habús CONCURSO

Habiéndose acordado la construcción de un edificio para Medarsa, en Larache, cuyo presupuesto asciende a la cantidad de 143.100 pesetas españolas, se hace público que los que deseen concurrir al concurso para la construcción indicada, habrán de presentar sus propuestas en:

Mudiría general del Habús. Sección 1.ª de la Delegación de Asuntos Indígenas. Nadara de Larache, o Intervención Local de Larache.

antes del día ocho en Larache y del día doce en Tetuán, del próximo mes de febrero, a las doce horas.

Todos los documentos concernientes al proyecto, podrán examinarse en los mencionados Centros receptores de proposiciones y en el servicio de Construcciones civiles, de la Delegación de Fomento en Tetuán, en los días y horas hábiles de oficina.

Los gastos de este anuncio serán de cuenta del adjudicatario.

Tetuán, 30 de enero de 1935. —El Mudir general del Habús—Add-el-Jalok Torres.

### Cambios

Franco.	48'40
Libras.	36'05
Dólares.	7'43
Franco suizo.	238'25
Franco belga.	171'75
Reich.	294'50
Liras.	62'70

### Imprenta GOYA LARACHE

Para encargos en Alcazarquivir, que se servirán con la mayor rapidez, dirijanse al corresponsal de este periódico en la citada población.

### David J. Ebery

Taller de platería y grabado. Se hacen trabajos de todas clases, en todas clases de metales. Calle 8 de Junio, (frente a Guagnino).

### Al servicio de otros ministerios

Pasan a situación de al servicio de otros ministerios por haber sido destinados al batallón de Tiradores de Ifai, los cabos de Infantería Teodoro López Fernández y Samuel Cervera, del Grupo de Regulares de Ceuta, y Saturnino Ruipérez de cazadores de Africa número 7.

### Desestimadas

Ha sido desestimada la petición formulada por los auxiliares de primera de Intervención don Enrique Moya Casals y don Salvador Paneque, de las fuerzas jafilianas de Melilla y servicios de Intendencia y Transportes de Sevilla, respectivamente.

También ha sido desestimada la petición de ingreso en Inválidos formulada por el soldado de Regulares de Melilla, Ramón Sola.

### "Mundo Gráfico"

Nos da a conocer en el número de esta semana las actividades de «La Mano Negra» en Andalucía y el asalto a Jerez por los campesinos anarquistas. Publica, además: «La desaparición de Alarazanas y la renovación de Barcelona»: historia y fotografía.—«El mausoleo donde será enterrado Blasco Ibañeta»; proyectos y emplazamiento.—«Cómo están organizados los sordomudos de Zaragoza». —«Los problemas de segunda enseñanza». —«La política hidráulica en el Guadalquivir». —Últimas fotografías de los Consejos de Guerra de Valladolid y de los recientes acontecimientos de Asturias. Compre usted «Mundo Gráfico» 30 céntimos.

### Intervención de Marina

Vapores entrados  
Pesqueros, 2.  
Vapores salidos  
«Cabo Paz», para Málaga. Pesqueros, 5.  
Mareas para hoy  
Pleamar.—6 h. 22 m. mañana; 6 h. 58 m. tarde.  
Bajamar.—0 h. 21 m. mañana; 0 h. 55 m. noche.

Estado del tiempo  
Ceuta: Noroeste bonancible, marejada cielo casi cubierto, horizonte casi claro.

Tarif: oeste flojito mar rizada cielo azulado horizonte brumoso.

### Se venden

Se venden muebles de una casa completa, en buen uso. Razón en esta Administración.

### Aviso a los Opositores al Cuerpo Administrativo

Para fijar vuestros conocimientos en Geografía de la Zona se acaba de poner a la venta definitivamente rectificado y puesto al día el MAPA DE LA ZONA DE PROTECTORADO ESPAÑOL EN MARRUECOS. División Política y Militar al precio de 6 pts. Pedid a la librería Crema-des.—Larache.

### Intervención Regional de Larache

HOJA INFORMATIVA CORRESPONDIENTE AL DIA 8 DE FEBRERO DE 1935

En Ahl Serif—Denunciada en esta oficina la existencia de una bomba de aeroplano en la gaba de Yahyuka, marchó al lugar indicado el adjunto, acompañado del intérprete, comprobando la certeza de la denuncia. Se ha interesado sea retirada dicha bomba.

En esta oficina se encuentra depositado un fusil Remington recogido en Amegadi.

En Beni Issef.—En el día de hoy rñieron los indígenas del poblado de Guesira, Mohamed ben Selah ben Abdeslam y Mohamed ben Si Ahmed, resultando el segundo con lesiones de las que fué curado en este consultorio.

En el día de ayer fueron hallados por unos pastores del aduar de Amegado 1.000 cartuchos mauser en buen estado. Se practica información.

Servicios y recorridos.—Por fuerzas de estas Intervenciones se efectuaron los servicios y recorridos por carreteras, caminos, gabas, vías, fronteras y playas sin novedad.

Enseñanza.—Asistencias en las escuelas Hispano-Árabes de esta región: en Larache, no ha habido clase por ser viernes y en Alcázar también no ha habido por el mismo motivo.

Asistencias en las escuelas Hispano-Israelitas de esta región: en Larache, 384 asistencias.

Observaciones meteorológicas.—Las observadas en el día de hoy en la cábila de Beni Arós han sido de, máxima 5, media 4,5 y mínima 4.

Servicios médicos.—Asistencias en los dispensarios y consultorios de esta región: en Beni Arós, consultorio, 6; en Beni Gorfet, consultorio, 6; en Larache, dispensario, 95; en Ahl Serif consultorio, 11; en Beni Issef, consultorio, 5; en Alcázar dispensario, 100; y en Alcázar, consultorio, 31; total 254 asistencias.

Servicios veterinarios.—Asistencias en los consultorios de esta región: en Beni Arós, 5 asistencias.

Reses sacrificadas.—En Larache, mercado, 11 mayores 18 menores, 29 total; y en Alcázar, mercado, 9 mayores, 12 menores, 21 total; suman: 20 mayores 30 menores, 50 total.

Mercados.—En el de Larache se reconocieron 73 litros de leche, 1.235 kilos de pescado; 150 kilos de moluscos, 110 crustáceos y 3.000 huevos.

Recaudaciones.—Tarjetas, en Beni Arós, 34'50 y en Alcázar, 53'15; total: 55'65 pesetas españolas.

Timbres.—En Ahl Serif, 40'00 id. id.

Pasaportes.—En Alcázar 6'00 id. id., suman: 102'65 pesetas españolas.

Presos.—Jolot y Alcázar: existencias, 41, altas, 1, bajas, 0, quedan 42; Sumata: existencias, 1, altas 0, bajas 1, quedan, 0 Beni Gorfet: existencias, 22, altas, 1, bajas, 0, quedan, 23; Beni Arós: existencias, 2, altas, 1, bajas, 0, quedan, 3; Beni Issef: existencias, 6, altas, 0, bajas, 0, quedan, 6; Ahl Serif: existencias 23, altas, 0, bajas, 0, quedan, 20; Archia: existencias 25, altas, 0, bajas, 0 quedan, 25; y Larache: existencias, 52, altas, 1, bajas,

0, quedan, 53; suman: existencias, 172, altas, 4 bajas 4 quedan 172.

Expresión altas.—Ingresó en la cárcel de Alcázar-Jolot Mohamed ben Mohamed Sedrani, por robo.

En la cárcel de Beni Gorfet ingresó Ahmed Uld Hayaya, del aduar Lahara, por robo.

En la cárcel de Beni Arós ingresó Abdeslam ben Buhorma de Mesgalien por no pagar una multa.

Expresión bajas.—De la cárcel de Sumata salió Mohamed ben Mohamed.

Salieron de la cárcel de Ahl Serif, Ahmed B. Abdeslam Meliani, Laaiami B. Ahmed el Cartani y Ahmed ben Ahmed, Sffs.

Recorridos personal.—El sanatorio y el presidente de Beni Arós al aduar Mesmula practicando una vacunación.

El interventor de Ahl Serif marchó a Mexerah, el médico a Teffer, el adjunto e intérprete a la gaba de Yahyuka y al aduar Amegadi.

Conferencias.—El adjunto de Ahl Serif con el kaid, el alifa y Yonnrais de Yuhyako y Amegadis.

El adjunto de Alcázar señor Pereda con los xiuji Si Mohamed y Si Yelul.

Visitas.—En la Intervención de Beni Issef el señor Mariño, interventor de Ahl Serif.

Larache 9 de febrero 1935. EL INTERVENTOR REGIONAL

### La conferencia del próximo jueves

A las cinco de la tarde del próximo jueves tendrá lugar en el Casino de Suboficiales, la tercera conferencia del brillante ciclo que se viene celebrando.

Esta conferencia estará a cargo del distinguido capitán de Estado Mayor don Carlos Calvo Molleda quien disertará sobre tan interesante tema como es «La acción militar en la obra del Protectorado».

Seguramente el día anunciado para la conferencia, el salón de actos del mencionado centro ha de verse muy concurrido de un público deseoso de escuchar, al culto y distinguido jefe de Estado Mayor de la Circunscripción de Larache.

### Bisutería

T. Viñas, Borrell 131. Barcelona. Casas en Gablonz y Pforzheim. El almacén que se ha impuesto por sus precios inigualables y extenso surtido, por vender directamente sin intermediarios. Solicite envíos de muestras a base de prueba. Remesas contra reembolso.

### Dr Octavio Freiyro Amor

Análisis Clínico y Medicina General. Horas de consulta de 5 a 7 de la tarde, en el piso alto del inmueble de la Compañía del Lucus, antigua Casa de Emilio Dahl, junto a la antigua parada de autos «La Valenciana». Alcazarqui

Lea usted DIARIO MARROQUI

### El abogado don Ricardo Navas

Hemos recibido un atento y cordial saludo del nuevo abogado larachense y estimado compañero nuestro en la prensa, don Ricardo Navas, en el que nos comunica haber instalado su bufete, en la calle de Galán y García Hernández (Casa Barranquero) y ofreciéndonos en su profesión, atención que agradecemos vivamente a tan estimado amigo, deseándole toda clase de éxitos y triunfos bien merecidos por haberse destacado extraordinariamente en sus estudios, y por lo que esperamos de él una gran labor en su carrera.

### Un desafío futbolístico a los periodistas de Larache

(Viene de la primera) Por lo mismo, de este proyecto en ciernes, hablaremos otro día, porque hoy nos hemos excedido, en lo que debía ser un corto suelto.

### Unión Española

Hoy domingo de 6 a 7 gran baile infantil y de 7 a 10 para los señores socios y familias en el Salón Teatro.

### La Directiva

### La Novela Aventura

La banda negra POR SAPPER DIPUTACIÓN 211 BARCELONA

Los numerosos y entusiastas admiradores del capitán Drummond acogerán sin duda con agrado la aparición de esta novela en la que continúan, si cabe con mayor interés que la primera obra de la colección, las emocionantes aventuras del arrogante capitán.

Nos ofrece de nuevo esta obra la lucha encarnizada de Drummond con los que encubiertos en la capa de regeneradores del mundo tienen establecida una vasta organización criminal.

para poder luchar con ventaja contra su formidable enemigo, que cuenta con poderosísimos medios de combate, Drummond comprende que el mejor camino es el de llevar la lucha al mismo terreno de su adversario, y al efecto, organiza, valiéndose de sus antiguos compañeros de armas, una banda, que ante el asombro de la policía, hace desaparecer misteriosamente uno tras otro a los más significados criminales y los confina secretamente a una isla desierta para que allí pongan en práctica sus falsas doctrinas redentoras.

Como los audaces golpes de Drummond acaban por sembrar el terror y la desconfianza entre los bandidos, el jefe europeo de la organización extremista decide trasladarse a Inglaterra para acabar de una vez con su implacable perseguidor.

Este personaje que no es otro que el tristemente célebre Peterson, lleha a Inglaterra acompañado de su amiga Irma y entabla con Drummond una lucha a muerte que mantiene en suspenso el ánimo del lector y lleva la narración hasta su final por momentos de intenso dramatismo.

### Notas militares

Reglamento Ha sido aprobado el reglamento para los servicios de régimen interior de la Escuela de Guerra.

### A las órdenes del alto comisario

Pasa a prestar sus servicios, en comisión a las órdenes del alto comisario, el capitán de la Guardia civil con destino en la Comandancia de Cáceres. (El despacho omite el nombre).

### A Seguridad

Publica el «Diario» una relación de oficiales de Infantería que pasan a prestar sus servicios en el Cuerpo de Seguridad figurando entre ellos el teniente don José Toral de la segunda Legión del Tercio y el alférez don Francisco Saenz, de Regulares de Alhucemas.

### «Mundo Gráfico»

Nos da a conocer en el número de esta semana las actividades de «La Mano Negra» en Andalucía y el asalto a Jerez por los campesinos anarquistas. Publica, además: «La desaparición de Alarazanas y la renovación de Barcelona»: historia y fotografía.—«El mausoleo donde será enterrado Blasco Ibáñez»; proyectos y emplazamiento.—«Cómo están organizados los sordomudos de Zaragoza». —«Los problemas de segunda enseñanza». —«La política hidráulica en el Guadalquivir». —Últimas fotografías de los Consejos de Guerra de Valladolid y de los recientes acontecimientos de Asturias. Compre usted «Mundo Gráfico» 30 céntimos.

### De la orden de la plaza

En la orden general de esta Circunscripción fecha 6 del actual se publica lo siguiente: «El excelentísimo señor general jefe superior accidental telegrafía con fecha de ayer lo siguiente: Para cumplimentar orden urgente ministerio Guerra, remita antes día 15 actual relación nominal obreros comprendidos artículos tercero y cuarto Reglamento Ley Accidentes, Tra bajo, aprobado Decreto 31 de

enero de 1933 en relación con el 255 del Capítulo 9º, adicionado al mismo aprobado por Decreto 26 julio último (D. O. número 186) todo ello en efecto, artículos 238 etcétera del Decreto; significándole que relaciones resumidas por esta Jefatura Superior debe obrar ministerio antes día 20 corriente. Lo que de orden de su excelencia se publica para conocimiento y cumplimiento por los Cuerpos, Unidades y Dependencias de esta Circunscripción que remitirán a este Estado mayor la relación que se ordena antes del día 10 próximo».

DEVENGO DE AGUA PARA PABELLONES.—El director del Parque de Intendencia de esta plaza, me participa que por el ministerio de Guerra se ha resuelto que la interpretación que ha de darse a la O. C. de 18 de agosto de 1925 sobre consumo de agua en los pabellones militares es de que el derecho que esta O. C. concede, se refiere únicamente a los enclavados en Castillos, Fortalezas y Establecimientos Militares, donde están acuarteladas e instaladas las fuerzas y servicios militares, mandados por el personal que los ocupa. Lo que se publica para conocimiento.

### Teatro España

Hoy, domingo, como de costumbre, habrá cuatro grandes secciones, en la primera, que empezará a las 3 de la tarde, se proyectará la gran película de aventuras extraordinarias, «La dama del avión» por Evelyn Knapp, James Murray y Thelma Todd. En las otras tres restantes secciones se proyectará por última vez «El agua en el suelo», el mejor film español. Mañana, «El Rey del jazz». El martes: «A la luz del candabro». En breve, «Alma de bailarina».

### Casino de suboficiales de Larache

Debiendo celebrar este Centro Junta general ordinaria para tratar diversos extremos relacionados con el mismo, se pone en conocimiento de los señores socios con el ruego de que asistan a ésta, que tendrá lugar el próximo día 10, a las 16 horas en primera convocatoria y a las 16'30 en segunda y última. Larache 8 de febrero de 1935. El Secretario, MIGUEL MONTESINOS V.º B.º El Presidente, VICENTE

### Imprenta GOYA

LARACHE Para encargos en Alcazarquivir, que se servirán con la mayor rapidez, dirijanse al correspondal de este periódico en la citada población

### David J. Edery

Taller de platería y grabado Se hacen trabajos de todas clases, en todas clases de metales. Calle 8 de Junio, (Inmueble Guaguano).

### Lea V. «Diario Marroquí»

### Reorganización de la Escuela Superior de Guerra

«El Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica un decreto, reformando el reglamento de la Escuela Superior de Guerra.

Por la extención de su parte dispositiva reproducimos solamente su parte más substancial es decir, las modificaciones introducidas en el anterior reglamento. En primer término se amplía el estudio de algunas asignaturas y se añaden otras. Se dispone que puedan ser profesores de idiomas, jefes y oficiales en activo y retirados: que la oficialidad que haya cursado sus estudios en escuelas de guerra extranjeras puedan ser destinados en comisión a la Escuela Superior de Guerra; se fija el tope máximo de cuarenta años para el ingreso; se reserva un cierto número de plazas para el cuerpo general de la Armada y se concede a los tenientes del Ejército el derecho a tomar parte en el concurso para ingreso.

### La interpelación del conde de Romanones sobre la política internacional

El conde de Romanones fué interrogado acerca de su propósito de interpelar al ministro de Estado sobre política internacional. —Yo hablaré—dijo—cuando el ministro lo estime oportuno. Ni antes ni después. Son estas cuestiones sumamente delicadas y ahí que estar en ellas al lado del Gobierno. Por eso yo no daré a mi discurso el carácter de interpelación, que parece una cosa agresiva, sino de examen de la situación de España y de aporte de datos que pueden convenir al Gobierno. Haré diversas preguntas, echando por delante que sólo quiero que el ministro me conteste aquellas que no puedan comprometerle.

Quiero ocuparme—continiendo diciendo—de nuestra zona de Protectorado, de Tángier y del Mediterráneo. Hay que advertir que yo no vendré a la Cámara con un propósito de exhibición, que estoy muy lejos de sentir y que demuestro constantemente con mi silencio; pero creo en el deber de ayudar al Gobierno en estos momentos indicándole lo que me exigiera la experiencia. No en balde fui yo el que preparó, desarrolló y consiguió la política del «statu quo» en el Mediterráneo, la única conveniente para nuestros intereses.

### Aviso a los Opositores al Cuerpo Administrativo

Para fijar vuestros conocimientos en Geografía de la Zona se acaba de poner a la venta debidamente rectificado y puesto al día el MAPA DE LA ZONA DE PROTECTORADO ESPAÑOL EN MARRUECOS. División Política e Histórica al precio de 6 pts. Pedido a la librería Cremonés.—

### Se venden

Se venden muebles de una casa completa, en buen uso. Raón en esta Administración.